



Nombre del Alumno: Ernesto López Sánchez.

Nombre del Profesor: Lic. Mónica Lisseth Quevedo Pérez.

Nombre del Trabajo: Ensayo del tema "La Entrevista"

Materia: Técnicas de la entrevista.

Grado: 4to Cuatrimestre.

PASIÓN POR EDUCAR

Grupo: "A"

Pichucalco, Chiapas a 26 De Septiembre De 2020.

LA ENTREVISTA.

En el área de psicología una de las técnicas más utilizadas es el uso de las entrevistas, pero ¿qué es una entrevista?, como bien se mencionó al inicio es una técnica cuya finalidad es obtener información brindada por otra persona en este caso el paciente y que posteriormente servirá para conocer ciertos aspectos que serán utilizados previamente.

Algunos autores definen el termino entrevista como el medio para lograr el esclarecimiento de los conflictos psíquicos del entrevistado, durante este proceso el entrevistador escucha, para encontrar información significativa que pueda servir posteriormente.

La **entrevista** es un instrumento o técnica fundamental del método clínico y es un procedimiento de investigación científica de la psicología. Tiene sus propios procedimientos o reglas empíricas con las cuales no sólo se amplía y se verifica el conocimiento científico, sino que al mismo tiempo se aplica. (*José Bleger/ entrevista psicológica*).

Dentro del proceso de entrevista se encuentra dos participantes el primero es el entrevistador cuya función es preguntar y escuchar detalladamente las respuestas que brinde el paciente; el segundo participante es el entrevistado el cual responde atentamente a los cuestionamientos realizados por el entrevistado.

Es importante cerciorarse que cada pregunta que se realice tenga una finalidad objetiva para evitar salirse del contexto, pero se toma en cuenta la parte subjetiva que pueda presentarse en las respuestas del paciente.

Ahora bien, dentro de la psicología la entrevista es muy útil y juega un papel muy importante ya que con su utilización permite obtener datos observables que sirven como guía y orientación sobre posibles contenidos que puedan ser evaluados y posteriormente justificados eficazmente.

La principal finalidad de la entrevista psicológica es realizar una evaluación del paciente a través de la conversación, también se toma en cuenta la observación ya que es uno de los métodos más importantes dentro de este proceso puesto que con esto se obtiene información observable.

Consta de 3 momentos: 1.-presentación, 2.-Desarrollo, y 3.- Cierre; durante este proceso el psicólogo debe tener en cuenta aspectos que le permitan tener una valoración de la información que no se pueda observar en el proceso.

Ahora bien, la entrevista psicológica hace uso del método científico con el cual permite analizar y comprobar algún hecho o suceso pertinente dentro de la fase de indagación.

Se tiene como objetivo dentro de la investigación psicológica el describir, explicar, predecir y así poder influir en los procesos mentales o en el comportamiento.

Como bien se mencionó anteriormente con el uso del método científico permitirá observar y analizar algún factor que se requiera tratar, corroborar y comprobar ya sea del entorno social o psicológico del paciente, y con esto se busca cerciorarse para poder comprobar o rechazar lo que se plantee al inicio.

Dentro de los pasos que utiliza la psicología en el método científico están los siguientes:

1.- La observación y búsqueda teórica.

Antes de iniciar se debe elegir un tema en particular para estudiar posteriormente se debe realizar una revisión exhaustiva sobre el tema.

Este material de base también ayudará con el primer paso importante en la realización de un estudio de psicología: formular una hipótesis.

2.- La pregunta de investigación.

Una vez que se ha realizado una observación o tiene una pregunta de investigación y ha recopilado la información básica sobre el tema, el siguiente paso consiste en la formulación de la pregunta de investigación.

Aquí es donde se comienza a diseñar el experimento, porque se supone que el experimento prueba la precisión de la hipótesis.

3.-El diseño experimental y la recopilación de datos.

El método exacto que se puede utilizar para investigar una hipótesis depende del objeto de lo que se va a estudiar.

Existen dos tipos básicos de investigación que un psicólogo podría emplear: la investigación descriptiva o la investigación experimental.

4.- Revisión de resultados y conclusiones de la investigación.

Se examina y analiza la información recolectada y sacar conclusiones sobre los resultados obtenidos.

En función de estas observaciones se debe determinar qué significan los resultados. En algunos casos, un experimento respaldará una hipótesis, pero en otros casos, no podrá respaldar la hipótesis.

5.- El informe de resultados.

El paso final se realiza por lo general redactando una descripción del estudio y publicando el artículo en una revista reconocida y revisadas por pares para informar sobre los hallazgos.

Finalmente, la entrevista consta de ciertas etapas las cuales permiten organizar y visualizar la información obtenida.

Las etapas presentes en la entrevista son las siguientes:

1.-Preparación del entrevistador

El entrevistador debe prepararse antes de dar inicio a una entrevista.

2.-Creación de un ambiente de confianza

Crear un ambiente de aceptación recíproca corresponde al entrevistador.

3.-Intercambio de información

Se basa en establecer una conversación.

4.-Terminación

Se considera que va acercándose al punto en que ha completado su lista de preguntas y expira el tiempo planeado para la entrevista, es hora de poner fin a la sesión.

5.-Evaluación

Inmediatamente después de que concluya la evaluación el entrevistador debe registrar las respuestas específicas y sus impresiones generales sobre el candidato.

6.-Errores del Entrevistador

Se sintetiza algunos de los errores de fondo más comunes en un entrevistador.

7.-Errores del Entrevistado

intentar técnicas distractoras, hablar en exceso, jactarse de los logros del pasado, no escuchar y no estar debidamente preparado para la entrevista.

Finalmente, como conclusión puedo decir que el uso de la entrevista permite obtener información necesaria para conocer más sobre el paciente y de esta manera poder tener una mejor intervención y un diagnóstico más válido.

BIBLIOGRAFIA.

-PDF/RECURSOS UDS/ TECNICA DE LA ENTREVISTA PSICODINAMICA.

-<https://www.actualidadenpsicologia.com/metodo-cientifico-investigacion-psicologia>.